FARO DE VIGO SOCIEDAD = 35 DOMINGO, 2 DE JUNIO DE 2024



bre armamento de fabricación estadounidense.

−¿Es cierto que China está vendiendo gran cantidad de la deuda estadounidense que posee, en bonos del Tesoro de Estados Unidos, para cambiarla

–Sí.Es cierto.La semana pasada,por ejemplo, les han vendido 53 mil millones más de bonos americanos. India, China, Rusia y Turquía (el 37.5% de la población mundial) ya rechazan el dó-

-Hay quien pronostica que la inflación, que ya es alta, será brutal en Estados Unidos y Europa dentro de unos años, y que la burbuja que infla a Occidente con sus enormes deudas externas estallará en muy poco tiempo. ¿Lo cree así?

-Lo veo muy -pero muy- probable. Si una gran parte del mundo descarta utilizar el dólar, finalmente vuelve a casa.;Sabe usted que en los últimos diez años o así el FED [la Reserva Federal de EE UU] ha doblado [remarca la palabra | la cantidad de dolar en circulación? Todas las monedas fíat de la historia del mundo que no estaban respaldadas por oro han terminado en una explosión de hiperinflación. Esta vez no será diferente.

-¿Qué papel desempeña la invasión de Ucrania en todo esto? ¿Es solo un primer movimiento y luego China moverá ficha invadiendo Taiwán, como creen algunos analistas?

-En el nuevo mundo multipolar, las grandes potencias harán todo lo posible para proteger su propio círculo de

intereses. La pregunta es: ¿piensan los estadounidenses que el mundo sigue siendo unipolar y que tienen derecho a controlar? Estar en el Mar de China Meridional, estar en Medio Oriente o metido en la producción de alimentos y movimiento de petróleo y gas en Ucrania.Pregúntese,¿por qué es el exjefe de la CIA un director de una empresa de telecomunicaciones en Kiev? Yo soy anticonflictivo. Pero veo a la gente insistiendo en que la solución es más la masacre de jóvenes barones y chicas en ejércitos rusos y ucranianos.

-Dice Rob Bauer, presidente del Comité Militar de la OTAN, que la idea de que las relaciones comerciales evitan la guerra es falsa. ¿Está de acuerdo?

-¿Desde cuándo los ciudadanos elegimos miembros de la OTAN para tomar decisiones de vida o muerte por nosotros? Este es el mismo hombre que dijo: no esperen un milagro en Ucrania de ninguna de las partes. Sin embargo, su solución es misiles, misiles y más misiles ¿para qué? Para matar otra generación de ucranianos y rusos. Y claro que las relaciones comerciales promueven, producen buen diálogo y diplomacia, y solo un tonto diría que no ayudan a evitar el conflicto.

-Ha alertado de que Estados Unidos llega veinte años tarde a África, continente del que se están apoderando China y Rusia. ¿Qué consecuencias tendrá esto para nuestras vidas? -Que ya han per-

dido control de zonas masivas del mundo. Las consecuencias para nuestras vidas son obvias. Hay más incertidumbre global, más protección multipolar de los círculos de influencia. Originalmente los Estados Unidos de América controlan las vías marítimas para promover la seguridad global en alta mar, pero ahora en el Cuerno de África o el Golfo de Adén, los misiles atacan estas rutas marítimas a diario. Esto tiene un impacto directo en el coste de los alimentos que pone en su

–¿Le preocupa la inteligencia artificial y el uso perverso que las potencias pueden hacer de ella?

–Sí. Me preocupa mucho que sale

de DARPA. Me explico. El ejército de los Estados Unidos tiene un departamento: DARPA [siglas en inglés de Agencia de Proyectos de Investigación Avanzada de Defensa] desde alrededor de los años 70 para enlazar computadoras militares. Años después, Vint Cerf [científico de computación estadounidense, considerado uno de los padres de Internet] y compañía en Stanford, una

universidad preeminente en los EE UU, enormemente financiada por el Departamento de Defensa, crearon el protocolo TCP/IP: inventaron la Internet. Google sale de DARPA también. El gobierno de EE UU financió a Larry Page y Sergei Brin (los inventores de Google). ¿Y Google Maps? Comprado por ellos como proyecto creado por DARPA.; Siri? Lo ha adivinado: un proyecto creado por DARPA. Esto explica por qué se permiten enormes monopolios en un país con leyes antimonopolio tan fuertes. Facebook y Amazon alimentan de información a las agencias de inteligencia de EE UU. Imagínese qué hace de momento con la inteligencia artificial. Sabemos por las revelaciones de Snowden sobre PRISM [programa "clandestino" de vigilancia electrónica operado por la Agencia de Seguridad Nacional de EE UU], que llevó al escrutinio de la Sección 702 de la Ley FISA [ley que permite al gobierno de EEUU recopilar sin orden judicial las comunicaciones de no estadounidenses ubicados fuera del país para recabar inteligencia extranjera]. Esto se ha ampliado para permitir la vigilancia sin orden judicial de todos los ciudadanos globa-

> les. ¿Y qué usan? ¡Usan su tecnología! Y será aún peor con IA. Hasta 2014, la tecnología estaba relativamente sin censura. La Primavera Árabe, la apertura de China con tecnología de EE UU, ha cambiado todo.

-Como jurista ha representado a celebridades como Jennifer Lopez, Britney Spears, Whitney Houston, Marc Anthony Oprah Winfrey, entre otras, en temas de legislación de imagen y daños personales. Nunca ha perdido un caso de difamación. ¿Cuál fue el más complejo?

-Mi caso para Louis Walsh, el famoso manager de grupos de música y juez en el programa de la televisión "X Factor." Dos años en total luchando contra Rupert Murdoch y su periódico Sun".Pero al fin y al cabo hemos ganado la compensación se-

gunda más grande en la historia de difamación en Irlanda.

da al cine. ¿Qué actor y actriz le gustaría que fueran los protagonistas de la

-Buena pregunta.Cuando llegue al cine...a ver...Paul Mescal sería Matt Maguire y Victoria Justice sería Lula Marti-



Ejemplares de lobo ibérico. // Patrimonio Natural de Castilla y León

Donde lobos y vacas conviven en armonía

La periodista Inka Martí y Jacobo Fitz-James Stuart, conde de Siruela, impulsan un proyecto ecologista en Salamanca

VALENTINA RAFFIO

LARRODRIGO (SALAMANCA)

"Hace ocho años aquí no había absolutamente nada. La tierra estaba tan muerta que ni siguiera había lombrices. Las charcas, contaminadas. Los senderos, perdidos. La vida parecía haberse esfumado", explican la periodista Inka Martí y Jacobo Fitz-James Stuart, conde de Siruela, sobre el estado de las más de 4.000 hectáreas de terrenos que heredaron de la casa de Alba. En su día, estos terrenos estuvieron a punto de convertirse en un coto de caza. Pero Martí y Siruela decidieron apostar por algo transformador."Queríamos volver a traer la vida a estas tierras, permitir que brotara la naturaleza salvaje, crear un espacio en el que pudieran convivir diferentes es-

pecies", explican, entusiasmados, desde el paraíso terrestre que han conseguido acuñar a dos pasos de Salamanca.

El suyo, explican, es un proyecto ecologista que

pretende convertirse en fuente de inspiración. En un modelo para demostrar que es posible restaurar entornos degradados, recuperar los paisajes de antaño y dejar que la biodiversidad vuelva a florecer. Sus impulsores lo definen como el "espacio renaturalizado" más extenso del sur de Europa en el que se han conseguido recuperar enormes extensiones de dehesa, con verdes pastizales y encinas centenarias, manantiales heredados de los celtas y amplias extensiones de terreno donde conviven todo tipo de animales. Es un espacio donde ahora brota la vida en todas sus formas", explica, orgullosa, Martí.

Sus creadores han bautizado este proyecto como Airhón, tomando prestado el nombre del dios prerromano de la naturaleza v sus aguas. "Durante demasiado tiempo los humanos hemos visto a la naturaleza como una máquina impersonal e inerte cuyo único objetivo era darnos recursos. Esa filosofía ha sido un error y es lo que nos ha conducido a la degradación del planeta y el problema ecológico que vivimos ahora», explica Fitz-James Stuart. Por eso, recalca, la solución pasa por algo tan sencillo y paradójicamente tan transformador como recordar que "la naturaleza es vida, nos da vida y, sobre todo, formamos parte de ella y debemos vivir en armonía con todo el resto de especies".

Solo hace falta adentrarse unas horas en estas tierras para ver cómo esta oda a la vida, a la naturaleza salvaje y la convivencia entre especies toma forma. Estos terrenos son el hogar de 1.500 ejemplares de vacas moruchas, una especie bovina autóctona en declive de la que ahora mismo, según consta en los censos oficiales, tan solo quedan unos

> 15.000 individuos. Estos animales, utilizados para la ganadería, destacan como una de las especies autóctonas más resistentes a las condiciones ambienta-

les extremas que se dan en la región y,a su vez,como una de las que más se han reducido en las últimas décadas debido a la sustitución por especies más prolíferas."Las moruchas forman parte de la historia de estas tierras", explica Martí mientras enseña la imagen de algunas esculturas celtas donde se representan estos

Es la primera vez que Fitz-James Stuart y Marti hablan publicamente de su gran proyecto vital, al que han dedicado casi una década. Ahora, explican, quieren mostrar lo logrado en estas tierras salmantinas para que sirva de inspiración para todos aquellos que, como ellos, creen en la necesidad de crear ecosistemas más sostenibles y más resilientes ante las amenazas climáticas que se ciernen sobre el sur de Europa. "Ser ecologista es la única opción sensata", destaca, con convicción, el conde de Si-

Acogen 1.500 vacas moruchas, especie bovina autóctona en declive

LAS FRASES

moneda de reserva

mientras se usa para

imponer sanciones"

"Sólo los belicistas de

EE UU están ganando

Puede tener algo que

ver con sus 34 billones

en este momento.

de deuda"

"El dólar no puede ser

Robert Gavin Bonnar, con su novela "El cuarto poder".

// Redes Sociales Agoeiro

-Imagine que su novela fuese lleva-